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К огда на свадьбе в Кане Галилейской 
у хозяев закончилось вино, им, 
должно быть, было очень непри-
ятно. Наверняка, за столом шепта-

лись. Возможно, за закрытыми дверями гости говорили: 
«Как такое могло случиться!?» Но не Мария. Она поня-
ла, что для хозяев сложилась неприятная ситуация и им 
нужна помощь; и она также знала, кто мог помочь: ее 
Сын Иисус Христос. Она попросила Его о помощи и велела 
слугам сделать то, что Он им скажет. Иисус помог хозяевам 
и позаботился о том, чтобы вина снова было достаточ-
но – согласно Евангелию от Иоанна, «так положил Иисус 
начало чудесам» (см. От Иоанна 2, 1–11).

Вмешательство Марии ограничилось ходатайством и 
руководством. То же самое касается и нашего вклада в 
спасение тех, кто еще далек от Бога. Они не знают утеше-
ния, мира и радости, которые дарует Христос. Не наша 
задача судить о тяжелом положении нашего соседа; наша 
задача – быть чуткими к нуждам ближнего, вступиться 
за него и сказать ему: «Иисус Христос может помочь 
тебе. Что скажет Он тебе, то сделай!» Остальное зависит 
от действий Бога и свободного решения человека.

Импульс из богослужения Первоапостола

«Что скажет Он вам, 
то сделайте»
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Н едалеко от центральной церкви в райо-
не Лимете, на самой крупной транс-
портной развязке Киншасы, стоит 
статуя человека в натуральную вели-

чину, который протянул руку к небу. Это конголезский 
национальный герой Патрис Лумумба, лидер мирного 
движения за независимость и первый свободно избран-
ный премьер-министр Конго. Однако срок его полно-
мочий продлился недолго: уже в сентябре 1960 года, 
через три месяца после вступления в должность, он 
был смещен с должности и в январе 1961 года убит. За 
событиями первых лет после обретения независимости 
от Бельгии, вошедшими в историю как Конголезский 
кризис, последовали десятилетия диктатуры. Первые 
свободные парламентские и президентские выборы 
состоялись вновь только в 2006 году. Однако ситуация 
с правами человека в этой стране по-прежнему остается 
напряженной. 

Прежде всего на востоке страны уже много лет по-
лыхает гражданская война между правительством и раз-
личными повстанческими группировками за ценные ми-
неральные ресурсы, и, несмотря на различные мирные 
договоры, постоянно возникают конфликты с соседни-
ми странами. В последний раз, летом 2023 года, вновь 
обострился конфликт с Руандой. Правительства обеих 
стран обвиняют друг друга в поддержке повстанческих 
группировок со стороны других стран.

4

Демократическая 
Республика Конго
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БОГОСЛУЖЕНИЕ В КИНШАСЕ/
ДР КОНГО

ДАТА: 16 июля 2023 г.
БИБЛЕЙСКОЕ ИЗРЕЧЕНИЕ: Откровение 
3, 21
ВСТУПИТЕЛЬНАЯ ПЕСНЯ: «Все вперед без 
страха» (№ 130 в русскоязычном песеннике)
СОПРОВОЖДАЮЩИЕ: Окружной Апостол 
Майкл Д. Деппнер, помощники Окружного 
Апостола Патрик Мхванази и Хельге Мучлер, 
а также все Апостолы Региональной церкви 
ДР Конго-запад
СВЯЩЕННОДЕЙСТВИЯ: перевод на покой 
Апостолов Франсуа Канконда Кумба, Матуфу-
ене Ноель Китоко и Пласиде Мваса Маньянг; 
возведение пастыря Генри Цеце Нгойя, а также 
священников Жирессе Мата Манзалы и Роже 
Ндонги в сан Апостола; назначение Апостола 
Кпама Жианни Бангаве на должность ведущего 
Апостола для провинции Киншаса

СЛОВО И ВЕРА | В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

5НС, 12/2023
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С ердечно возлюбленные братья и сестры 
в Господе, я благодарю Бога за то, что мне 
позволено сопережить это богослужение 
вместе с вами. Это особая возможность 

вознести хвалу нашему Богу, поблагодарить Его за все ве-
ликие дела, которые Он совершает для нас, и за все благо-
деяния, которые Он нам оказывает. Богослужение служит 
также укреплению нашей надежды на возвращение Го-
спода и нашей подготовке ко Второму пришествию Иису-
са Христа. Ведь какие бы обстоятельства мы ни пережи-
вали в своей жизни, возвращение Господа остается нашей 
самой главной целью. Наша цель – служить и править 
с Христом в вечности. Давайте никогда не будем упускать 
из виду эту цель.

Сегодня у нас в качестве библейского изречения слова 
из Откровения, которые Иисус адресовал Своей Церкви. 
Иисус говорит верующим, что, если они хотят править 
вместе с Ним в Его Царстве, они должны побеждать, как 
победил Он. Что необходимо победить? Необходимо по-
бедить зло! Необходимо бороться с грехом и победить зло. 

Что такое зло? Зло – это не люди. Нам не нужно бороть-
ся с людьми, которые злы. Иисус тоже не требовал этого 

Победить зло

от Своих учеников. Павел говорил, что истинные ученики 
Господа Иисуса борются не с людьми, а потив духов злобы 
(ср. Ефесянам 6, 12). Наша борьба носит духовный характер.

Зло – это дух, сила, которая хочет отлучить людей от 
Бога. Дух, который хочет удержать их от того, чтобы веро-
вать в Иисуса Христа и следовать Ему. Вот это зло. И для 
того, чтобы достичь этой цели, чтобы отдалить людей от 
Бога, зло использует ряд средств.

Сюда относится то, что зло лжет. Вспомните историю 
змея с Адамом и Евой. Змей обманул их. Он рассказывал 
им о Боге вещи, которые не соответствовали истине.

Чтобы отдалить человека от Бога, дьявол также возбу-
ждает жадность. Он знает природу человека и говорит 
ему: «Если ты хочешь обладать тем, чего страстно жела-
ешь, то иди, следуй за мной, и я дам тебе это». Вспомните 
искушение Иисуса в пустыне. Дьявол делал Ему предло-
жения, он показал Ему богатства мира и сказал: «…все это 
дам Тебе, если, пав, поклонишься мне» (От Матфея 4, 9). 
Таким образом, зло использует людскую жадность, чтобы 
совратить человека.

А иногда зло применяет также и насилие. Обратив на-
силие против Иисуса, зло полагало тем самым напу-

«Побеждающему дам сесть со Мною на престоле Моем, 
как и Я победил и сел с Отцом Моим на престоле Его».

Библейское изречение: Откровение 3, 21
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гать Его и надеялось, что Иисус откажется от Своего Отца 
и отдалится от Него. Но Иисус победил зло. Несмотря на 
ложь, несмотря на искушение вожделением, несмотря на 
насилие, совершённое над Ним, Иисус оставался верным 
Своему Отцу и до конца исполнял Его волю. Вот почему 
Иисус говорит: «Необходимо побеждать, как и Я победил».

Г отовясь к богослужению, я немного углубил-
ся в обстоятельства жизни в Израиле во вре-
мена Иисуса. Уже тогда зло проявляло весь 

спектр своих инструментов. Всегда, когда люди предаются 
злу и совершают грехи, это приводит к беспорядкам в об-
ществе. Это приводит к несправедливости и неравен-
ству. Происходит насилие. Возникает ненависть и разде-
ление. Когда люди попадают в ловушку лжи и вожделения, 
когда они поддаются насилию, возникает беспорядок. Это 
приводит к несправедливости и неравенству, насилию, 
разделению и ненависти. 

Иисус жил в такой стране и в такое время, когда это было 
очевидно. Израиль находился под властью римских окку-
пантов, которые были чрезвычайно жестокими и деспо-
тичными. Они без колебаний убивали и пытали любого, 
кто им не повиновался. Они установили – в комнате для 
священнослужителей я еще раз перечитал это в Библии – 
полностью коррумпированную систему сбора податей. 
Они нанимали людей для сбора налогов, которых назы-
вали мытарями. И что делали эти люди? Они шантажиро-
вали население и оставляли часть денег себе, так что сами 
весьма быстро становились очень богатыми. А бедные 
становились еще беднее. Общество в Израиле было весь-
ма неравным. Некоторые были очень богатыми, а многие 
очень бедными. Иудейское общество было разделено на 
иудеев и самарян, на партию фарисеев, партию саддукеев 
и другие партии. Народ был очень разрознен.

С ам Иисус во время Своей жизни на земле стал-
кивался со злом. Чтобы остановить Его, народ 
солгал. Люди заплатили лжесвидетелям, кото-

рые дали показания против Иисуса. Так Иисус был пре-
дан суду и приговорен к смерти, хотя был невиновен. Я 

говорю это для того, чтобы мы представили себе, в каких 
условиях жил Иисус в то время, чтобы мы лучше поняли, 
что Ему пришлось преодолеть. У Него было много врагов 
в народе. Фарисеи были против Него, потому что фарисеи 
обладали знаниями и властью толковать писания, и это 
давало им определенный социальный статус. Их почита-
ли. Они что-то из себя представляли. Они были фарисея-
ми! Учение Иисуса ставило под угрозу их общественное 
положение, поэтому они не признавали Его. Они точно 
знали: если люди последуют за Ним, то у них самих боль-
ше не будет власти и они потеряют все свои привилегии. 

Торговцы в храме тоже разозлились на Него, потому что 
Он выгнал их из храма. Они зарабатывали деньги на вере 
иудеев, а Иисус разрушил их предприятие. Вы можете 
себе представить, как они были недовольны этим. Лице-
меры также были против Иисуса. Потому что Иисус ска-
зал: «Да, вы соблюдаете малые заповеди, но большую за-

поведь любви вы не соблюдаете». При этом они так 
гордились тем, что соблюдали каждое малейшее 
предписание, касающееся десятины, а Иисус сказал 
им: «Нет, ваше сердце нечисто». И в конце концов 
многие разочаровались и обратились против Него, 
потому что Иисус не освободил их от ига римлян. 
Они ожидали, что Иисус улучшит их жизнь на зем-
ле, и были разочарованы, поскольку Он рассказы-
вал им о жизни вечной. Это впечатляет, если пред-
ставить себе, сколько врагов было у Иисуса. Но 
не против этих людей боролся Иисус. Он знал, что 

это – дух из преисподней, который представляет собой 
опасность, дух, который хотел воспользоваться этой ситу-
ацией и злом, которое Он принес, чтобы отдалить Его от 
Отца. Иисус знал: Его врагами были не люди, а дух из 
преисподней. Дух, который искушал Его в пустыне. Он 
также знал, что этот дух, зло, может проникнуть даже 
в Его сердце. Давайте вспомним о Гефсимании, когда Он 
боролся за то, следует ли Ему исполнить волю Отца или все 
же просить Отца пощадить Его. Он победил этот дух и в кон-
це сказал: «Даже если Мне придется пострадать, пусть свер-
шится воля Отца, а не Моя» (ср. От Матфея 26, 39).

А теперь посмотрим, как Он победил это зло.
 

Он хранил молчание. Это несколько раз 
упоминается в сообщениях о суде над 
Ним. Когда Его допрашивали, Он хранил 

молчание пред лицом лжи, оскорблений и провокаций в Его 
адрес (ср. От Матфея 26, 60–63; 27, 11–14). Угрозы также 
не произвели на Него впечатления, поскольку Он знал, 
что Его Отец был могущественнее Его врагов (ср. От Ио-
анна 19, 10–11). Именно так Он реагировал на людей, ко-
торые посягали на Него. Он хранил молчание и уповал на 

СЛОВО И ВЕРА | БОГОСЛУЖЕНИЕ
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Иисус победил зло. Несмотря на ложь, 
несмотря на искушение вожделением, 
несмотря на насилие, совершённое над Ним, 
Иисус оставался верным Своему Отцу  
и до конца исполнял Его волю.
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Бога. Прежде всего Он боролся с духом зла, полагаясь на 
слово Своего Отца. Он верил тому, что говорил Его Отец.

Он оставался неизменным в любви к Богу. Даже в стра-
даниях Он любил Бога, не хотел разлучаться с Ним. На 
кресте Он оставался неизменным в Своей любви к ближ-
нему. Страдая, Он по-прежнему заботился о Марии и Ио-
анне. Он заботился об искуплении распятого рядом с Ним 
злодея. Он молился за Своих мучителей, которые как раз 
таки убивали Его. Вы можете себе это представить? «Отче! 
прости им, ибо не знают, что делают» (От Луки 23, 34). Он 
служил всем нам, принося Свою жертву, потому что знал, 
что так могут быть спасены все. «Побеждающему дам 
сесть со Мною на престоле Моем, как и Я победил и сел 
с Отцом Моим на престоле Его» (Откровение 3, 21).

Д орогие братья и сестры, мы не можем срав-
нивать себя с Иисусом Христом. Мы слабые 
люди. Но глядя повсеместно на новоапостоль-

ский мир, я вижу, что многие братья и сестры тоже стра-
дают под властью зла. У нас есть братья и сестры, которые 
живут в странах, где идет война, иногда десятилетиями, 
и, к сожалению, мир проявляет лишь незначительный ин-
терес к ним. У нас есть много братьев и сестер, которые 
живут в очень несправедливых обществах, которые бед-
ны, у которых вообще ничего нет. У них нет доступа к об-
разованию, у них нет доступа к системе здравоохранения. 
И когда видишь это неравенство, эту несправедливость, 

это действительно ранит сердце. Я мог бы перечислить 
еще много страданий, которые испытывают наши братья 
и сестры. Все это последствия зла! 

Я также очень сожалею о том, что общество становится 
все более жестоким. Особенно в Интернете и социальных 
сетях. Там полно оскорблений и недостойных вещей. Чем 
больше ложь, тем больше люди в нее верят. Нет уважения 
к ближнему. И я могу понять, что иногда человек страдает 
от этого. От всего этого насилия, которое развязывается 
в социальных сетях. Мое послание сегодня, дорогой брат 
и дорогая сестра, заключается в том, что Иисус понимает 
тебя. Он жил в обществе, где Он страдал от последствий 
зла. У Него было много врагов, с Ним плохо обращались, 
Его оскорбляли. Он рядом с тобой в твоих страданиях. Он 
понимает тебя, Он любит тебя и поддерживает тебя. И се-
годня Он просит тебя: «Борись со злом, как это делал Я. 
Не заблуждайся в отношении своего врага. Дух, действу-
ющий здесь, хочет отлучить тебя от Меня, Иисуса Христа. 
Он просто хочет помешать тебе претворять Евангелие 
Христа в твоей жизни». Мы должны вести борьбу с этим 
духом. Мы хотим быть истинными учениками Иисуса 
Христа и оставаться с Ним, что бы ни случилось. Братья 
и сестры, я обращаюсь с этим призывом ко всем вам: да-
вайте будем истинными учениками Иисуса Христа. Если 
нас оскорбляют, если в Интернете, в социальных сетях го-
ворят неправду, поступайте как Иисус, храните молчание! 
Нет смысла отвечать. В таких ситуациях зло всегда будет 

Он служил всем нам, принося Свою жертву, потому что знал, 
что так могут быть спасены все. 
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ПОМОЩНИК 

ОКРУЖНОГО АПОСТОЛА 

ХЕЛЬГЕ МУЧЛЕР:

Помощник Окружного 
Апостола Мучлер (Се-
верная и Восточная Гер-
мания) сказал, что в по-
вседневной жизни можно 
быстро почувствовать, 
будто пребывать в люб-

ви Христовой – невозможно. Но это не так: «С даром 
Святого Духа любовь Божья излилась в наши сердца. 
Иногда бывает трудно увидеть голубое небо. Но за об-
лаками оно все равно есть. Я прошу вас: пребывайте 
в терпении, в любви, в мире Господа нашего Иисуса 
Христа. Наступит день, когда небо откроется, и мы 
увидим, насколько оно голубое. Наступит день, когда 
наш Господь Иисус Христос придет вновь. В этот мо-
мент Он посмотрит тебе прямо в глаза и скажет: «Спа-
сибо, что пребывал в Моей любви. Время пришло, 
пойдем домой!»

претендовать на последнее слово. Мы не должны попасть 
в его ловушку! Храните молчание! Апостол Павел объяс-
няет в Послании к Римлянам, как можно побороть зло. Он 
говорит: «Никому не воздавайте злом за зло» (Римлянам 
12, 17). На оскорбления не отвечайте оскорблениями. На 
клевету не отвечайте клеветой. На насилие не отвечайте 
насилием. Когда воины пришли к Иисусу с мечами и один 
из Его учеников тоже вынул меч, Иисус сказал ему: «Воз-
врати меч твой в его место! [...] или думаешь, что Я не могу 
теперь умолить Отца Моего, и Он представит Мне более, 
нежели двенадцать легионов Ангелов?» (От Матфея 26, 
52–53). Он знал, что это не было волей Отца, и Он отка-
зался отвечать насилием на насилие. Не отвечайте злом на 
зло, но побеждайте зло добром. Павел продолжает: «Но 
пекитесь о добром перед всеми человеками» (Римлянам 
12, 17). «Не будь побежден злом, но побеждай зло добром» 
(Римлянам 12, 21).

К ак новоапостольские христиане мы 
убеждены в том, что, когда соблюдаются 
заповеди Божьи, это отвечает интересам 

всех. Мне не нужно перечислять вам десять заповедей, вы 
знаете их так же хорошо, как и я. Поговорите друг с дру-
гом о том, что значит соблюдать десять заповедей. Почи-
тайте об этом в Катехизисе.

Что еще способствует благополучию всех людей? Сле-
дование законам. Мы живем в обществе, где существуют 
законы. И еще: в интересах всего общества, чтобы законы 
страны, в которой мы живем, соблюдались. Это способ-
ствует благополучию всего общества. Если кто-то причи-
няет нам вред в результате нарушения закона, мы привле-
каем органы власти, чтобы они позаботились о том, чтобы 
законы применялись. Мы уважаем мирские законы, как 
и ожидаем от своего ближнего, что он поступит так же. 
И последний момент: то, что способствует всеобщему бла-
гополучию, – это уважение ближнего. Великая заповедь: 
возлюби ближнего своего, как самого себя. Мы уважаем 
своего ближнего и уважаем свободу своего ближнего. 
Я знаю, что вы очень озадачены, поскольку некоторые 
верующие решили покинуть нашу церковь. Я тоже очень 
сожалею об этом. Но, братья и сестры, это их право. Они 
свободны. Они больше не хотят ходить в Новоапостоль-
скую церковь, они хотят ходить куда-то еще. Это их ре-
шение, и мы его уважаем. Но знайте: даже если они уйдут, 
они не смогут помешать нам любить их. Они остаются на-
шими братьями и нашими сестрами. И в тот день, когда 
они решат вернуться, мы с радостью встретим их. Любовь 
к ближнему означает не только необхоимость любить лю-
дей, которые приходят в церковь. Мы действительно лю-
бим своего ближнего и доказываем это. И тот факт, что 
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ПОМОЩНИК 

ОКРУЖНОГО АПОСТОЛА 

ПАТРИК МХВАНАЗИ:

Помощник окружного 
апостола Мхванази (Аф-
рика-Юг) сказал, что за-
поведь «Возлюби ближ-
него своего, как самого 
себя» не ориентирована 
на определенный регион, 

а применяется глобально и имеет глобальные по-
следствия. Он напомнил слова Иисуса: «Возьмите 
иго Мое на себя и научитесь от Меня, ибо Я кроток и 
смирен сердцем» (От Матфея 11, 29). «Вот почему мы 
претворяем в жизнь учение нашего Господа. Мы от-
вечаем и реагируем на силы зла так же, как это делал 
Он: мы отвечаем уверенно, но деликатно. Мы не реа-
гируем агрессивно. Это потому, что у нас есть знания 
и вера: те, кто реагирует так, как мы были научены 
сегодня, станут победителями. Они смогут победить 
зло», – сказал помощник окружного апостола.
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ет, звучит так: «Ты действительно любишь Меня? Ты дей-
ствительно хочешь отказаться от ветхого Адама и стать 
более похожим на Меня? Если у тебя есть желание дей-
ствительно уподобиться образу Христа, Я помогу тебе».

Сегодня утром, во время празднования Святого прича-
стия, Господь говорит каждому из нас: «Не бойся, Я здесь! 
Я знаю твою борьбу, Я знаю твои страдания, Я знаю твое 
сердце. Не бойся!» И через Святое причастие Он даст нам 
силу, в которой мы нуждаемся, чтобы двигаться вперед 
в своем развитии и становиться все более похожими на 
Иисуса Христа. В этом смысле давайте вместе отпраздну-
ем Святое причастие.

люди уходят из нашей церкви, не должен мешать нам лю-
бить их. Наше желание состоит в том, чтобы дорогой Бог 
открыл им глаза и чтобы однажды эти люди вернулись. 
Они же должны знать, что в тот день, когда они вернутся, 
мы встретим их с радостью, потому что они наши братья 
и сестры. Это тоже любовь к ближнему.

Д орогие братья, дорогие сестры, давайте будем 
побеждать с Христом, будем побеждать как 
Христос. Как и Он, мы – каждый в своей ситу-

ации – сталкиваемся со злом. Зло – это не люди, это дух из 
преисподней, который хочет, чтобы мы больше не поступа-
ли как ученики Иисуса Христа. Это тот дух, который жела-
ет отлучить нас от Христа, хочет, чтобы мы предоставили 
приоритет материальным вещам над духовными. Это тот 
дух, который побуждает нас реагировать злом на зло. Это 
тот дух, который желает помешать нам любить Бога и свое-
го ближнего. Ибо этот дух в точности знает, что, если мы не 
будем любить Бога и не будем любить своего ближнего, мы 
не сможем войти в Царство Божье.

Давайте запомним это: Иисус с тобой и в твоих страда-
ниях. Он понимает тебя, Он любит тебя и Он поддержива-
ет тебя. Сегодня Он призывает тебя: «Оставайся верным. 
Делай как Я и делай то, чему Я научил тебя. С Моей по-
мощью ты сможешь победить зло добром. Веди себя как 
истинный христианин, и тогда Я позволю тебе сесть со 
Мной на престоле Отца Моего».

После дополнений к проповеди Первоапостол сказал: 
Дорогие братья и сестры, Господь сказал, что не собирают 
смокв с терновника и дерево познается по плоду своему 
(ср. От Луки 6, 44). Будем руководствоваться Святым Ду-
хом. Жизнь Христа была вложена в нас. Поэтому будем 
поступать так, как поступал Иисус Христос. Посмотри на 
плод, и ты познаешь дерево! 

Павел писал, что община – это его свидетель, его реко-
мендательное письмо (ср. 2 Коринфянам 3, 2–3). Это озна-
чает, что по верующим можно понять, был ли Павел насто-
ящим апостолом или нет. Община, которой он писал, была 
далека от совершенства, но апостол познал, что это были 
истинные верующие, которые старались. Новоапостоль-
ский христианин никогда не будет совершенным, никто не 
будет. Но, глядя на нас, люди должны понимать, что мы ста-
раемся, что мы действительно хотим следовать за Господом 
Иисусом и становиться более похожими на Него. 

Г осподь никогда не упрекнет нас в наших гре-
хах, потому что Он знает, что мы – грешники. 
И сегодня утром Он тоже готов полностью 

простить нам наши грехи. Вопрос, который Он нам зада-

ОСНОВНЫЕ МЫСЛИ:

Деяния Святого Духа через апостольство 
позволяют нам глубоко укорениться в вере 
и любви. Благодаря нашим корням мы 
можем приносить плоды. Наше духовное 
развитие очевидно, мы являемся благосло-
вением в Церкви и действующими свидете-
лями Иисуса Христа.
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У важаемые читательницы и читатели, вы 
видите, это письмо апостола необычное. 
Окружной Апостол Деппнер в настоящее 
время сталкивается с огромными душе-

попечительными и административно-техническими про-
блемами в своей большой и многочисленной Региональ-
ной церкви. Из-за этого у него не хватает времени писать 
для журнала «Наша новоапостольская семья». Поэтому 
мы представляем вам окружного апостола Деппнера че-
рез его высказывания из интервью, которое наш журнал 
провел с ним некоторое время назад. 

Окружной Апостоле Деппнер, в 19 лет Вы приехали в 
Киншасу (столицу Демократической Республики Кон-
го), помогали своим родителям, которые жили там с 
1980 года – ваш отец Эдвард служил там в качестве апо-
стола с 1981 по 2004 год, – а затем отправились в Бурун-
ди изучать медицину. Как это произошло? 
Я начинал учебу на подготовительных медицинских кур-
сах в Канаде и проучился там год. Но в то время было 500 
претендентов на приблизительно 100 учебных мест. Мне 
пришлось бы ждать еще два года, прежде чем я вообще 
смог бы приступить к основной учебе. И я подумал: «Мо-
жет, есть другая возможность?», ведь я непременно хотел 
стать врачом. После того, как я все лето проработал у сво-
их родителей в Киншасе, я рассматривал несколько сосед-
них стран, смогу ли я там пройти медицинское обучение. 
В Бурунди (небольшой стране, расположенной между ДР 
Конго и Танзанией) был Марсельский медицинский фа-
культет. У него была хорошая репутация, и 70 процентов 
профессоров и преподавателей были из Франции. Я напи-
сал своим родителям: «Я останусь в Бурунди!» В то время 
Новоапостольская церковь там еще не была представлена 
официально.

Вы видели много ужасного во время гражданской вой-
ны в Руанде. 
Да, я видел жуткие вещи. В одной из стран, где я работал, 
мы находились в лагере беженцев, где было 200000 чело-
век, и мы подверглись нападению. Все бросились бежать, 
чтобы спастись. Весь лагерь был эвакуирован, включая 
больницу, за исключением лежачих пациентов. Через два 
дня меня первым отправили обратно. Все пациенты всё 
еще лежали в своих кроватях – но мертвые. Странным 
было то, что других тел было не найти. Тогда мы осмотре-
лись – и в конце концов обнаружили их в выгребных ямах. 

Как Вы посещаете своих братьев и сестер? 
Каждый месяц я совершаю по меньшей мере одну поездку 
продолжительностью от одной до двух недель и провожу 
как минимум два богослужения в день. Четверть поездок 
я совершаю на лодке и на мотоцикле. 

Какова текущая ситуация в Демократической Респу-
блике Конго?
В ДР Конго проживает более трех миллионов новоапостоль-
ских христиан. В стране насчитывается более 17000 общин, 
курируемых двумя Окружными Апостолами и 80 Апостола-
ми. После объявления о возведении в сан женщин в Новоапо-
стольской церкви в некоторых частях Региональной церкви 
в сентябре 2022 года дело дошло до общественных протестов. 
Отчасти протесты были ожесточенными. В социальных се-
тях были опубликованы соответствующие видеоролики.  
Осенью 2022 года один Апостол основал свою собственную 
церковь. Он считает, что женщин нельзя возводить в сан и 
что церковь не должна толерантно относиться к гомосексу-
ализму. К нему присоединились несколько тысяч верующих. 
Однако подавляющее большинство братьев и сестер продол-
жают жить своей верой в Новоапостольской церкви.

НАЦ ДР Конго-запад
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ОКРУЖНОЙ АПОСТОЛ 

МАЙКЛ Д. ДЕППНЕР

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ: 19.02.1961 г.
ПРОФЕССИЯ: врач
АПОСТОЛ с 14.04.2002 г.
РЕГИОН СЛУЖЕНИЯ: Демократическая Республика Конго-запад
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Г де христианские ценности 
встречаются нам в повсед-
невной жизни? Похоже, 
подлинно христианское 

ушло в социальные ниши и в индивидуальное. 
С господствующим ныне мнением и соответ-
ствующими действиями, то есть с мейнстри-
мом, христианские ценности, кажется, трудно 
совместимы. По мнению многих, эти ценности 
более не соответствуют духу времени. 

Давайте сначала рассмотрим основные хри-
стианские ценности, а затем проверим их на 
соответствие социальной реальности. В каче-
стве наивысшей ценности приведем ветхоза-
ветную двойную заповедь любви, названную 
Иисусом самой важной заповедью, в которой 
можно обобщить все указания и просьбы 
Бога к людям. Возлюби Бога превыше всего 
и своего ближнего, как самого себя. 

Далее перечислим некоторые виды пове-
дения, которые Иисус оценил как позитив-
ные в Своей речи о Страшном суде: пре-
ломлять свой хлеб с голодающими. Давать 
пить жаждущим. Принимать странников. 
Заботиться о больных. Давать одежды на-
гим. Навещать узников. В заключение Ии-
сус подчеркивает важность и значимость 
Своих слов: «Так как вы сделали это одному 
из сих братьев Моих меньших, то сделали 
Мне». Наконец, обратим внимание на ука-
зания из Нагорной проповеди: верность за-
кону Божьему. Тот, кто оскорбляет, унижает 
или высмеивает ближнего, приравнивается 
Господом к тому, кто убивает своего ближ-
него. Не оскорблять достоинство женщины 
вожделенными взглядами, словами или по-
ступками. Любить врага, быть приветливы-
ми к нему. Творить милостыню. Принимать 

во внимание, что наше величайшее сокрови-
ще – на небесах. Воздерживаться от чрезмер-
ного беспокойства о земном. «Ищите же пре-
жде Царства Божия и правды Его, и это всё 
приложится вам». Не осуждать ближнего. 
И здесь Господь выразительно точно обоб-
щает Свою речь: «Итак, во всем, как хотите, 
чтобы с вами поступали люди, так поступай-
те и вы с ними, ибо в этом закон и пророки».

Насколько каждая христианка и каждый 
христианин в повседневной жизни вообще 
позволяют проникать этим словам Иису-
са в свои мысли, речи и действия, каждый 
должен решать сам. Но, пожалуйста, давай-
те помнить, что Господь действительно се-
рьезно относится к этому. Его «бодрствуйте» 
относится также и прежде всего к повседнев-
ной практической деятельности. Вот пока-
затель активности людей: средний пользо-
ватель Интернета в 2020 году проводил 
в социальных сетях 2 часа и 25 минут в день 
(источник: Statista). Если исходить из того, 
что в среднем больше половины времени 
тратится на позитивный обмен мнениями, 
на утешения, помощь, поддержку, получе-
ние и передачу информации и общую ра-
дость, то, мягко говоря, в среднем один час 
в день подпадает под нехристианские клю-
чевые слова: злорадство, клевета, оскорбле-
ния, издевательства, угрозы врагу, отвер-
жение незнакомца, насмехательство над 
больным, оскорбление достоинства жен-
щины… Иисус дал пищу для размышления: 
«Говорю же вам, что за всякое праздное слово, 
какое скажут люди, дадут они ответ в день суда: 
ибо от слов своих оправдаешься, и от слов сво-
их осудишься». Какое значение имеют слова 
Иисуса для тебя?

РАЗМЫШЛЕНИЕ –

СЛЕДОВАНИЕ

Современные ценности 
и ценности христианские
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Захоронения 
и культ смерти 
в Библии
Иисус вернул Лазаря к жизни, призвав его выйти из 
гроба. Но как именно выглядела могила в библейские 
времена?

ИЗ БИБЛИИ

В библейские времена в Израиле не было кладбищ, 
специально оборудованных для захоронений, 
но были семейные могилы, а иногда и несколько 
могил, образующих город мертвых (некрополь). 

Обычно в качестве ГРОБНИЦ использовались естественные или 
искусственные пещеры. Позже умерших хоронили в НАСТЕННЫХ 

ГРОБНИЦАХ, часто в погребальных камерах, высеченных в скале, 
вход в которые закрывали камнем. Но позволить себе такие ка-
менные гробницы могли только богатые люди. Бедных хоронили 
в МОГИЛЕ, выкопанной в ЗЕМЛЕ и закрытой каменной плитой. 
Камни белили, чтобы никто случайно не прикоснулся к могиле; 
иначе человек становился нечистым.

Умершего человека обмывали и натирали ароматными маслами. 
Затем его заворачивали в белые ткани. Похороны должны были 
состояться в течение восьми часов после смерти. Люди выражали 
свое горе плачем, а также тем, что рвали на себе одежду, ходили 
босиком и посыпали головы пеплом. В качестве траурной одежды 
служил мешок (ивр. зак): грубое покрывало, которое оборачивали 
вокруг себя и застегивали на ремень. Траур длился от семи до три-
дцати дней и сопровождался многочисленными стенаниями. Для 
этой цели нанимали так называемых плакальщиц, которые за опре-
деленную плату кричали и пели поминальные песни. Украшение 
или оружие в качестве погребального инвентаря, известные и у других 
народов, встречались также и в Израиле.

Данная рубрика представляет собой дополнительный 
материал к теме, рассматриваемой в журнале для детей 
в рубрике «Читая Библию». 

14 НС, 12/2023
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Мие с трудом верится: дядя Штеффен был настолько тяжело болен, что ни-
кто не отваживался даже надеяться на то, что он снова выздоровеет. И вот 
он действительно снова стал здоровым. Миа размышляет: может, всё дело в 
том, что за дядю снова и снова молилась вся семья и многие члены общины? Но 
почему же тогда бабушка должна была умереть в прошлом году? Разве Бог не 
мог излечить и ее? В воскресной школе Миа слышала о том, что Иисус Христос 
возвращал обратно к жизни даже тех людей, которые уже умерли. Наверняка 
Он может это и сегодня. Но почему же Он этого не делает?

Почему Бог не вылечил 

бабушку?

  КАК ГОВОРИТЬ С ДЕТЬМИ О СМЕРТИ И ЦЕННОСТИ ЖИЗНИ?
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К огда Иисус жил как Человек, Он 
совершал чудеса, чтобы донести 
до людей всемогущество Бога. Он 
отменял законы природы, исцелял 

больных и воскрешал мертвых. Когда дети слышат эти 
истории, они легко в них верят. Ведь прежде всего ма-
ленькие дети могут хорошо воображать себе нечто ми-
стическое. Они еще не так сильно находятся под влиянием 
своего разума и могут себе представить, что всемогущий 
Создатель находится над всеми созданными Им закона-
ми природы. Тем тяжелее взрослым зачастую объяснить 
детям – особенно когда те страдают от потери любимого 
ими человека, – почему Бог не возвращает обратно к жизни 
умершего просто по их молитве. Как взрослые могут доне-
сти до детей, что Бог действует в их жизни и сегодня, пусть 
даже зачастую духовным и не таким явным способом?

Мы верим в незримое и доверяем плану Бога. Беседуя с 
детьми о библейских историях, мы можем помочь им распоз-
навать дела Бога. История творения показывает нам, что Бог 
сотворил весь мир – видимый и невидимый – и участвует в 
нем. Он Сам нашел каждый аспект Своего творения хорошим. 

На примере жизненной истории Ноя и спасения его се-
мьи от потопа мы видим, как Бог обращается в беде к лю-
дям, которые полагаются на Него и принимают Его помощь. 

На примере истории Иосифа и его братьев мы можем 
научиться тому, что Бог удивительным образом помогал в 
неблагоприятных жизненных обстоятельствах. Он сопро-
вождал Иосифа на всем его жизненном пути: когда тот 
был любимым сыном, когда годами находился в рабстве и 
затем, когда он стал могущественным управителем. Такую 
Божественную помощь мы часто распознаём лишь тогда, 
когда оглядываемся на свою жизнь. 

Переживания Ионы с момента его бегства от Бога и спасе-
ния в животе у рыбы показывают, что Бог помогает также 
и тем людям, которые непослушны или желают сбежать от 
Него. Если мы обращаемся к Богу, мы видим, что Он всегда 
здесь и что мы можем на Него положиться. 

Через пророков Бог снова и снова передавал людям по-
слания, показывающие, что Он ведет людей, поправляет 
и ободряет. 

Истории спасения показывают не только то, что всемо-
гущий Бог может творить чудеса, но в них мы также ви-
дим, как Иисус Христос обращается к страдающим людям 
и дарует им утешение и мир. 

Если в ходе этих бесед о библейских примерах мы поощ-
ряем детей задавать свои собственные вопросы, то даем 
им возможность раскрывать их личную веру. Так они смо-
гут увидеть, что Бог участвует также и в их жизни, и понять, 
как они могут допустить Его деяния. Нам не обязательно 
отвечать на все вопросы, но мы помогаем детям познако-
миться с учением Иисуса и понять его в меру их способ-
ностей. Затем мы можем вместе со своими детьми пораз-
мышлять о том, как они могут распознать Божьи деяния 
в своей собственной жизни и следовать за Иисусом.

Смерть – не конец

Когда Иисуса спросили о том, почему люди умирают, а дру-
гим приходится с этим жить, Он указал на жизнь вечную: 
Он научил нас тому, что вера в Воскресшего приносит веч-
ную жизнь, даже когда тело умирает. Он пообещал скорбя-
щим, что они будут утешены. Даже в беседе с детьми это 
первый ответ, который мы можем им дать: смерть – это не 
конец, потому что с Иисусом мы можем жить вечно. Од-
нако наши дети смогут понять значение и последствия 
этих утверждений лишь постепенно, пошагово. Для этого 
мы можем давать им импульсы, которые помогут им найти 
утешение и помогут положиться на Божий план.

Мы можем поощрять своих детей делиться прекрасными 
переживаниями и воспоминаниями об умершем и запе-
чатлевать их, например, записывая их или рисуя. Если мы 
сохраним положительные воспоминания, они помогут нам 
обрести мир и утешение. При этом мы можем объяснить 
детям, что Бог может действовать и в этих добрых чувствах. 

Именно во времена потерь или забот нам трудно дистан-
цироваться и вспомнить, что Божий план является исце-
ляющим и добрым. Тем не менее это может утешить, если 
мы вместе со своими детьми осознаем, что Бог действует 
с мудростью, которую мы часто хоть и не понимаем, но на 
которую можем слепо полагаться. 

Оглядываясь назад, мы часто видим, что наша вера воз-
росла именно в трудные времена. Времена сильных вол-
нений могут помочь нам искать более тесных отношений 
с Богом и развивать более глубокое понимание Его незри-
мых деяний. Мы можем поговорить с нашими детьми 
о том, в каких аспектах текущей ситуации мы, возможно, 
уже сейчас открываем Божью мудрость. 

Зачастую наши попытки объяснить своим детям, что та-
кое вечность, не особенно успешны. Будет полезнее, если 
мы будем поощрять детей выражать свои мысли о вечной 
жизни после смерти и вместе с ними будем развивать эти 
идеи далее. Интенсивное обсуждение этой темы может 
помочь им обрести утешение и надежду.

Дети тоже могут утешать других людей и во времена 
утраты дарить им любовь. Мы можем побудить детей де-
лать это, показывая им на своем жизненном примере и рас-
сказывая им о том, как они сами могут оказывать положи-
тельное влияние на других в отношениях, наполненных 
любовью и состраданием.

Посредством таких разговоров мы можем помочь своим 
детям найти ответы на вопросы о вечной жизни, которые 
могут укрепить их в вере и во время скорби.

Зачем мы живем?

Размышляя о жизни и смерти, ребенок может стать очень 
чувствительным и развить чувство вины, потому что, 
в отличие от других, он все еще жив. Но и без этого чувства 
вины ребенок из любопытства или интереса может прий-
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ти к вопросу о том, почему, вернее, зачем он живет. Иисус 
рассказал людям, что Он пришел в мир, чтобы служить 
нам и умереть за нас. Он также ответил нам на этот вопрос:

Мы – возлюбленные дети Бога. Он создал нас, и ка-
ждому из нас дано иметь уникальные отношения с Ним 
и отвечать взаимностью на Его любовь. 

Мы – часть чудесного творения Божьего. Каждое жи-
вое существо и каждый аспект природы могут напом-
нить нам о Его мудрости и любви, благодаря которым 
Он сделал нас именно такими, какие мы есть. 

Иисус учил нас любить своего ближнего. В Своих про-
поведях и притчах Он приводил нам примеры, а в ходе 
Своих встреч, особенно с посторонними, показывал на 
Своем примере, как может выглядеть любовь к ближне-
му. Давайте будем служить своим ближним и относиться 
к ним с любовью. Помогая другим, мы можем тем самым 
поделиться с ними Божьей любовью. 

Наши отношения с Богом созданы для вечности. Жизнь 
на земле – это часть нашего пути к Богу и Его вечной сла-
ве. Будем использовать свое время как можно лучше, что-
бы углубить свои отношения с Богом и привечать других 
людей так, как это делал Иисус. При этом всегда будем 
помнить о нашей цели: вечном единении с Богом. 

В нашей жизни у нас есть возможность познакомиться 
с Богом, возрасти в своей вере и стать более похожими на 
Него. Каждый опыт формирует нас и дает нам возмож-
ность расти в направлении к Иисусу. 

Благодаря жертве Иисуса мы можем познать прощение 
и простить других. На протяжении всей своей жизни будем 
проявлять готовность прощать, как Бог прощает нам.

Бог заверил нас, что Он всегда с нами. В трудные време-
на мы находим утешение и уверенность в этом обещании. 
Мы можем быть уверены: наша жизнь имеет смысл и цель. 

Благодаря этой уверенности мы также можем принимать 
трудности как исцеляющий аспект Божьих деяний. 

Даже если сегодня Бог больше не ходит по земле как Че-
ловек и не возвращает мертвых к жизни, мы можем увидеть 
Его работу в своей повседневной жизни. Мы можем помочь 
своим детям ощутить эту работу и «поймать Бога с полич-
ным». Мы можем быть уверены, что Божий план соверше-
нен, даже если мы поймем его только постфактум. Разгово-
ры о вечной жизни могут обратить наше внимание на цель 
нашей веры и придать нам внутренний мир и уверенность. 
Давайте передадим эту уверенность своим детям и покажем 
им на своем примере: даже если нам приходится испытывать 
болезненные переживания, мы принимаем их и остаемся 
в руке Божьей, потому что это ведет нас к вечной славе, 
где мы больше не будем спрашивать Бога. 
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 КАК ГОВОРИТЬ С ДЕТЬМИ О СМЕРТИ?

• Честно расскажите ребенку о том, что призошло. 
• Избегайте эвфемистических фраз типа: «Он уснул», «Она 

ушла». Дети младшего возраста, в частности, не понима-
ют символического характера таких заявлений и могут 
начать бояться засыпать или начнут опасаться смерти, 
когда, например, их родители куда-нибудь уйдут. 

• Во время беседы ориентируйтесь на вопросы ребенка 
и отвечайте на все вопросы. Если вы чего-то не знаете, 
признайте это. 

• Поговорите о своих чувствах и чувствах ребенка и дайте 
ему понять, что с этими чувствами все в порядке. 

• Придайте ребенку надежду и уверенность. 
• Поскольку дети быстро чувствуют ответственность за 

все, важно обговорить любое возможное чувство вины. 
Заверьте ребенка в том, что он не виноват в смерти 
умершего. 

• Не принуждайте ребенка к разговору, но скажите ему, 
что он может поговорить с вами в любое время.

В жизни нас окружает смерть. Это факт, но людям с трудом 
в это верится. Смерть часто пугает детей, у них есть мно-
го вопросов. Поговорите с ними об этом открыто и честно. 
Это непросто, но совершенно необходимо. При этом не долж-
но быть недостатка веры в Бога и вечную жизнь.
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Ветхий Завет – это не только мужское дело! Наша историческая память в этом отноше-
нии довольно искажена. В некоторых местах библейской истории встречаются сильные 
женщины, которые своей смелостью и социальным интеллектом, расчетливостью и силой 
повлияли на историю Израиля. Своими порой жестокими поступками они производили боль-
шое впечатление на людей своего времени. Настоящими героинями являются и некоторые 
матери. Подобно львицам они боролись за своих детей. Стоит вывести на свет некоторых 
женщин из мрака нашей незаинтересованности и дилетантизма.

Сильные женщины Сильные женщины (часть 2)(часть 2)

БЫТЬ ХРИСТИАНИНОМ СЕГОДНЯ

В первой части этой небольшой серии ста-
тей о сильных женщинах в Священном 
Писании мы рассказали об умной, энер-
гичной и красноречивой Мариам. Мы 

также прочитали о Раав, которая оказала помощь при завое-
вании укреплений Иерихона на пути в землю обетованную. 
И, наконец, мы воздали должное едва известной Авигее, ко-
торая уберегла избранного царя Давида от большого крово-
пролития и стала его советчицей и женой. 

Здесь в первую очередь следует пролить свет на женщин, 
которые спасли народ Израиля от гибели. Кроме того, мы 
уделим внимание женщинам, чье дипломатическое мастер-
ство и гражданское мужество и тысячи лет спустя могут 
служить для нас стимулом поступать подобным образом.  

Девора и Иаиль
Девора – единственная женщина, которая в Книге Судей 
Ветхого Завета занимает должность судьи. К тому же она 
была пророчицей. Израильские женщины и мужчины ис-
кали ее у нее дома под Пальмою Девориною на горе Ефре-
мовой, чтобы испросить правосудия. В то время царь Хана-

анский Иавин уже 20 лет жестоко угнетал Израиль. У него 
была огромная армия – 900 железных колесниц. То есть 
этот народ, в отличие от народа Израиля, уже освоил до-
бычу и обработку железа, что являлось неоценимым пре-
имуществом перед более мягким или хрупким бронзовым 
или медным оружием народа Израиля. Девора призвала 
к себе иудейского военачальника Варака и повелела ему 
вступить в сражение с иноземным правителем Иавином. 
По просьбе Варака Девора и сама вступила в сражение. Бла-
годаря мудрой военной тактике Деворы битва с Божьей 
помощью была выиграна, и наступил мир на 40 лет. Когда 
ханаанское войско было обречено, их военачальник Сисара 
сошел со своей колесницы и пешим спасся бегством. В бегах 
он отыскал шатер человека, который жил в мире с царем Иа-
вином, и спрятался там. Дома была лишь хозяйка по имени 
Иаиль. Она дала ему пить, предоставила место для ночлега 
и укрыла его ковром. Так она создала ему иллюзию безопас-
ности. Но затем Иаиль вышла, вытащила кол от шатра, до-
стала молоток, подкралась к спящему и убила Сисару. После 
этого Девора и Варак начали петь победную песнь – песнь 
Деворы. Таким образом, две смелые женщины, Девора 
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ВЕРА И ОБЩЕСТВО | БЫТЬ ХРИСТИАНИНОМ СЕГОДНЯ

и Иаиль, существенно поспособствовали тому, что народ 
Израиля смог жить в мире и спокойствии (Книга судей, гла-
вы 4 и 5).

Иудифь
Обратимся к другой женщине. Ее историю мы находим 
в апокрифах. Красивая вдова Иудифь – одно из главных 
действующих лиц одноименной книги. Эта женщина риско-
вала своей собственной жизнью, чтобы спасти свой народ. 
Ведь Олоферн, военачальник ассирийского царя Навуходо-
носора, с огромным войском в 120000 человек и 12000 кон-
ных лучников убивая и грабя шел по окрестным землям 
и угрожал непосредственно народу Израиля. Олоферн был 
намерен разрушить все храмы и алтари. Только Навуходо-
носора следовало почитать. Израиль долго сопротивлялся. 
Но когда запасы продовольствия закончились, город Вети-
луя собрался капитулировать. И Иудифь начала молиться. 

Одна мысль из этой молитвы характеризует ее непоколе-
бимую веру: «Ибо не во множестве сила Твоя и не в могучих 
могущество Твое; но Ты – Бог смиренных, Ты – помощник 
умаленных, заступник немощных, покровитель упавших 
духом, спаситель безнадежных!» Ее план, возникший из мо-
литвы, удался. Иудифь, празднично украшенная, надушен-
ная пленительным бальзамом и увешанная золотыми укра-
шениями, но безоружная направилась в стан. Олоферн был 
ослеплен ее красотой, он устроил большой пир. Но в предвку-
шении сладострастия он выпил слишком много алкоголя. 
Пьяный, он заснул в своей постели, даже не прикоснувшись 
к Иудифи. Объект его вожделения, Иудифь схватила меч во-
еначальника и отрубила ему голову. Под покровом темноты 
она убежала обратно в защищенный стеной город. Когда 
поздним утром ассирийское войско заметило потерю пред-
водителя, начался переполох, и все стали спасаться бегством. 
Израиль был спасен рукой женщины. 

Безымянная
Здесь следует отметить одну безымянную героиню. Когда без-
жалостный убийца Авимелех, сын судьи Гедеона, напал на го-
род Тевец, его жители укрылись в башне. Авимелех собрался 
поджечь двери башни. В последнюю секунду женщина бро-
сила с кровли башни обломок жернова на голову Авимелеха. 
Тяжело раненный, он попросил своего оруженосца о по-
следнем ударе мечом: ему было весьма досадно быть убитым 
рукой женщины. Смелый поступок безымянной женщины 
спас жителей целого города (Судьи 9, 50 и далее). 

Есфирь
Вернемся во времена вавилонского плена. Есфирь – моло-
дая иудейка, живущая в царском городе Сузы. Она была 
красива и скромна. Ее родители уже умерли. По совету 

своего двоюродного брата и приемного отца Мордехая она 
скрыла свое иудейское происхождение, и ее приняли в цар-
ский гарем. «И полюбил царь Есфирь более всех жен, и она 
приобрела его благоволение и благорасположение более 
всех девиц». После того, как персидский царь Артаксеркс 
отверг свою жену за непослушание, он избрал своей но-
вой царицей иудейку Есфирь. Это спасло ему жизнь, пото-
му что Мордехай вместе с Есфирь предотвратили покуше-
ние на царя, которое планировали двое слуг при царском 
дворе. 

Позже Мордехай сам навлек на себя гнев великого визиря 
по имени Аман, главного правителя при персидском дворе, 
любимца царя. Мордехай не преклонял своих колен перед 
выскочкой. Поэтому Аман в гневе захотел уничтожить всех 
иудеев, а не только приемного отца Есфирь. В качестве по-
следнего средства Мордехай видел только одну возмож-
ность: Есфирь пойдет к царю и попросит его предотвратить 
этот геноцид, который, однако, царь уже одобрил. Есфирь 
знала, что тем самым она подвергнет себя крайней жизнен-
ной опасности. Но Есфирь была верна своей вере, своему 
мужу и своему народу. Хоть Есфирь не могла вмешиваться 
в управление, она организовала трехдневный пост для всех 
иудеев, включая себя и своих служанок. Вероятно, в этом 
посте кроется обретение силы для ее следующего шага: она, 
рискуя своей собственной жизнью, предстала перед царем 
без разрешения, без приглашения – что было запрещено 
под угрозой смертной казни – и снискала его милость и его 
внимание, которыми она умело воспользовалась. 

Есфирь не рассказала всё сразу, а очень дипломатично 
пригласила своего мужа и своего врага Амана на ужин 
и готовила для них обоих. Когда трапеза подошла к концу, 
она красноречиво обрисовала царю, что она и весь ее народ 
должен быть истреблен. Когда царь спросил, кто же возна-
мерился это сделать, она поставила на карту всё и назвала 
имя присутствовавшего там Амана.

Царь по-настоящему разгневался и, осознав, что этот ге-
ноцид угрожает и его жене, предал Амана казни на виселице, 
которую тот предусмотрел для Мордехая. Таким образом, 
смелая и умная Есфирь предотвратила геноцид. Кроме того, 
царь Артаксеркс в своей огромной стране предоставил иу-
деям широкие гражданские права и свободу собраний. В па-
мять о спасении иудеи по сей день отмечают веселый празд-
ник Пурим, во время которого читают Книгу Есфирь.  

Руфь
То, что женщина, не имеющая иудейского происхождения, 
занимает видное место в этом ряду и даже считается праро-
дительницей Иисуса, весьма необычно. Как это произошло? 

Когда в земле Иудейской царил голод, человек по имени 
Елимелех из Вифлеема со своей женой Ноеминью и двумя 
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вательно, предком Иисуса (От Матфея 1, 5 и От Луки 
3, 32). Ноеминь и Руфь наглядно продемонстрировали 
угодные Богу отношения между людьми. Поддержива-
ются такие отношения любовью, преданностью, вер-
ностью, стойкостью, смелостью, готовностью пойти на 
риск и верой в единого Бога.

Ревекка
Эта избранная Господом женщина не так-то легко вписы-
вается в наш ветхозаветный образ женщины. Она не была 
смиренной женщиной, которая бы руководствовалась усто-
явшимися правилами и во всем подчинялась мужчинам. 

Она проявила себя самостоятельной, жаждущей при-
ключений и отзывчивой женщиной. Когда оно того стои-
ло, она действовала хитро и решительно. Начнем с Авра-
ама. Он не хотел, чтобы у его сына Исаака была жена из 
языческого окружения. Поэтому он послал своего перво-
го раба искать жену на прежней родине. Раб нашел тако-
вую у колодца. Молодая, красивая Ревекка не только дала 
пить ему, чужому рабу, но и разговаривала с ним, что 
уже было достаточно самоуверенным. А затем она напо-
ила еще и верблюдов его небольшого каравана. Это было 
весьма тяжелой работой, ведь для этого ей нужно было 
черпать сотни литров воды из колодца. Ревекка сделала 
это. Она сама приняла решение отправиться с чужим ра-
бом к совершенно незнакомому ей господину. Она была 
отважной, но и опасности на дорогах пустыни были ве-
лики. Ее муж Исаак полюбил ее, и у них родились близ-
нецы Исав и Иаков. Два сына бились друг с другом еще в 
утробе матери, у Исава были красные волосы, «как кожа, 
косматые», а Иаков, второй по рождению, держался ру-
кой за пяту брата, как сообщается в Библии. Два брата 
были разными: Исав стал охотником, Иаков – оседлым 
человеком, «живущим в шатрах». Ревекка отчетливо 
услышала Бога, когда Он сказал ей, что два племени во 
чреве ее: один народ сделается сильнее другого, и боль-
ший будет служить меньшему. Ревекка имела предпочте-
ние, она любила младшего сына больше, чем старшего. 
И она действовала хитростью и коварством, чтобы бла-
гословение первородства от умирающего отца перешло 
на Иакова. Именно она приготовила кушанье и одела 
Иакова в шкуру, чтобы умирающий отец не узнал, что 
благословляет второго сына, а не первого. Хитрость Ре-
векки разлучила братьев, Исав хотел отомстить Иакову, 
и тот вынужден был бежать. Ревекка осталась сильной, 
она контролировала семью, она держала в руках бразды 
правления. И она с этим справилась. Исав и Иаков поми-
рились, но на это ушли годы. Эта женщина и мать таких 
разных детей, должно быть, обладала большой уверен-
ностью в своих силах, иначе она не смогла бы так при-
нимать свои решения. Она прошла свой путь, проявляя 
смелость, решительность и уверенность в себе.

сыновьями пришел в землю Моавитскую, которая нахо-
дилась к востоку от Мертвого моря, то есть в современной 
Иордании. Там муж Ноемини умер. Она осталась со свои-
ми двумя сыновьями. Они взяли себе жен из моавитянок, 
одну звали Орфой, другую Руфью. И когда они прожили там 
около десяти лет, эти оба мужа тоже умерли. Это было ка-
тастрофой для трех женщин, особенно для Ноемини. У нее 
не было родственников мужского пола в земле Моавитской. 
Как женщина, лишенная мужской поддержки, она была 
очень ограничена в дееспособности, не могла приобретать 
собственность и почти никем не могла работать. Тогда Но-
еминь собралась в дорогу и вернулась из земли Моавит-
ской назад в Иудею. Обе ее невестки последовали за ней. 
Однако на границе Ноеминь собиралась попрощаться с не-
вестками-моавитянками: «Возвратитесь, дочери мои; зачем 
вам идти со мною? Разве еще есть у меня сыновья в моем 
чреве, которые были бы вам мужьями? /.../ я весьма сокру-
шаюсь о вас, ибо рука Господня постигла меня» (Руфь 1, 11 
и далее). Орфа заплакала, поцеловала свою свекровь и вер-
нулась в землю Моавитскую, а Руфь осталась с ней и сказала: 
«Не принуждай меня оставить тебя и возвратиться от тебя; 
но куда ты пойдешь, туда и я пойду, и где ты жить будешь, 
там и я буду жить; народ твой будет моим народом, и твой 
Бог – моим Богом; и где ты умрешь, там и я умру и погребена 
буду» (Руфь 1, 16 и далее). Для нас, живущих в XXI веке, это 
представляет собой невообразимо смелое решение. Ведь обе 
женщины возвращались на родину Ноемини нищими и без 
малейшей надежды на благополучную жизнь. Фраза «где ты 
умрешь, там и я умру» была патетически произнесена не 
в отношении момента далекого будущего, а являлась ре-
альностью. Обе женщины находились в крайне бедственном 
положении. Без постоянного места жительства, без источни-
ка дохода, без мужской поддержки и опеки им действитель-
но грозила смертельная опасность. Руфь, желая позаботить-
ся о пропитании, пошла подбирать колосья. Ее неутомимое 
усердие бросилось в глаза владельцу поля. Его звали Воозом,  
он был дальним родственником покойного мужа Ноемини. 
Своей скромностью и целеустремленным характером она 
произвела впечатление на Вооза. Он поручился за ее личную 
неприкосновенность и разрешил ей продолжать подбирать 
колосья и даже позволил ей пить воду для слуг. Он даже дал 
ей поесть хлеба и обжаренных зерен. К вечеру Руфь собрала 
целую ефу ячменя (около девяти литров) и так смогла со-
хранить жизнь себе и своей свекрови. Ноеминь была очень 
благодарна Господу, ведь Он управил так, что Руфь случайно 
оказалась на поле Вооза, родственника ее мужа. Это действи-
тельно был счастливый случай, потому что Вооз стал тем, 
кто выкупил участок земли, принадлежавший Елимелеху, 
принял Ноеминь в свой дом и вступил в так называемый 
левиратный брак с Руфью, дав таким образом умершему 
бездетному родственнику еще одного потомка. Этого сына 
назвали Оведом, и он стал дедушкой Давида и, следо-
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Пребывание Апостола в Днепропетровской и Запорожской областях

НАША ЦЕРКОВЬ ПО ВСЕМУ МИРУ | АПОСТОЛ В ОКРУГАХ УКРАИНЫ

14 и 15 октября 2023 года Апостол Будник провел бо-
гослужения в общинах Каменское (Днепропетров-
ская область) и Запорожье. Более двух лет Апостол 

не смог посещать эти общины. Сначала эпидемия ковида, а за-
тем активные военные действия в этом регионе не позволили 
Апостолу проводить здесь богослужения. Это самые «дальние» 
общины востока Украины, где сегодня регулярно проводятся 
богослужения. Апостолу пришлось добираться двое суток на 
автомобиле и преодолеть около тысячи километров пути.

В субботу, 14 октября 2023 года, Апостол служил в общине Ка-
менское словом из Луки 12,32: «Не бойся, малое стадо! ибо Отец 
ваш благоволил дать вам Царство». На этом богослужении он за-
печатлел Духом Святым три души и возвёл в сан дьякона молодого 
брата по вере Сергея Сметану.

После богослужения братья и сестры общины просили Апосто-
ла еще немного остаться и пообщаться с ними. Во время чаепития 
сестры по вере угощали Апостола собственно приготовленными 
блюдами и сладостями. Трудно передать словами чувства, которые 
переживали братья и сёстры во время пребывания Апостола. Ра-
дость наполняла их души, страхи от ужасов войны ушли в сторону. 
Особое ощущение присутствия Бога вселяло надежду и оптимизм.Запорожье, Апостол у алтаря

Каменское, Запечатление Каменское, возведение в сан

Община Каменского
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В воскресенье, 15 октября 
2023 года, Апостол провел 
богослужение в общине За-
порожья. Он служил словом 
из Притч Соломона 24,16: 
«…ибо семь раз упадет пра-
ведник, и встанет; а нечести-
вые впадут в погибель». В 
завершении богослужения 
вся община, стоя, исполнила 
«Молитву за Украину» (текст 
Н. Лысенко).

После богослужения Апостол с радостью общался с братьями и сестрами. Затем состоялась беседа Апостола со 
священнослужителями региона. Он поблагодарил всех за служение Богу, мужество,поддержку прихожан в этих 
тяжелых обстоятельствах.Священнослужители с женами имели возможность пообщаться с Апостолом также во 
время совместного обеда.

Во всех общинах Апостол сообщал братьям и сестрам, что постарается больше не делать таких длительных пе-
рерывов и приезжать почаще. Будем молить Бога, чтобы эта ужасная война быстрее закончилась, а также братья 
и сестры изо всех общин могли встречаться с Апостолом – посланцем Иисуса Христа!

Беседа с Апостолом

Запорожье, служители церкви с жёнами

Община Запорожье
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НАША ЦЕРКОВЬ ПО ВСЕМУ МИРУ | АПОСТОЛ В ОКРУГАХ УКРАИНЫ

Богослужение и семинар Апостола Будника для служителей церкви 
и их жен округа «Украина-Запад»

В середине апреля 2019 года во Львове в последний раз состоялось Собрание служителей Церкви и их жен округа «Украи-
на-Запад» с Апостолом А. Будником. Из-за эпидемии ковида и начала военных действий более 4 лет не было возможности 
проводить это очень важное мероприятие. Поэтому его нынешнее проведение в г. Тернополе вызвало большую радость.  
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Тернополь, Апостол за алтарем

Служители церкви и их супруги с Апостолом

Богослужение Апостола для служителей церкви и их жен

В субботу, 23 сентября 2023 года, в 11.00 часов Апостол начал особое богослужение для служителей Церкви и их жен, в основу 
которого он положил библейскую цитату из Послания Апостола Иакова 1, 18: «Восхотев, родил Он нас словом истины, что-
бы нам быть некоторым начатком  Его создани». В своей проповеди Апостол вел речь о том, что Второе Пришествие Христа, 

во время которого Господь возьмет к Себе первенцев из числа живых и мертвых, является важным аспектом новоапостольского 
вероучения. Чтобы подготовить верующих к Своему Второму Пришествию, Иисус Христос послал и посылает Своих Апостолов, 

помощь которым оказывают возведенные ими в сан служители Церкви, священники и ди-
аконы. Благодаря принятию святых таинств, следованию за Иисусом Христом и ориенти-
рованию на Второе Пришествие Христа мы имеем уверенность, что принадлежим к числу 
первенцев, которые в Тысячелетнем Царстве Мира будут служить и править вместе с Ним. 
Давайте работать над тем, чтобы оказаться достойными Божьего призвания.

После богослужения Апостол провел семинар со служителями Церкви, во время кото-
рого обсуждались актуальные вопросы деятельности нашей церкви в Западной Украине. 
Состоялся оживленный обмен мнениями, служители делились опытом проведения духов-
ного работы. Участники Собрания с большим рвением и большой радостью возвращались 
в свои общины, чтобы с новым задором продолжить служение на благо Господнего Дела.

В воскресенье, 24 сентября 2023 года, состоялось праздничное богослужение для общи-
ны г. Тернополя, в основу которого Апостол положил библейскую цитату из Луки 12, 32: 
«Не бойся, малое стадо! Ибо Отец ваш благоволил дать вам Царство». В этом богослужении 
приняли участие почти 40 гостей, преимущественно переселенцы, которые уже длитель-
ное время посещают наши богослужения в г. Бережаны. В завершение этого торжествен-
ного богослужения Апостол дал венчальное благословение по случаю рубиновой свадьбы 
настоятелю округа «Украина-Запад» окружному старейшине Павлу Быху и его жене Лесе.

После богослужения состоялось оживленное общение братьев и сестер, а также го-
стей общины с Апостолом. Гости интересовались основными принципами новоапостольского вероучения, а братья и се-
стры имели возможность непосредственно пообщаться с Апостолом, рассказать ему о том, что наболело на душе. Все долго 
не расходились и просили Апостола, чтобы он чаще приезжал в общину.

Служители церкви

Апостол дарит брачное 
благословение ОС Биху 

и его жене Лесе
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??ПРОВЕРЬТЕ СВОИ ЗНАНИЯ… ?

ИЛЛЮСТРИРОВАННАЯ ЗАГАДКА
В период между 1617 и 1620 годами иезуиты построили в Эйхштетте 
церковь, которая сначала была перестроена в стиле эпохи Возрождения 
(1661 г.), а затем в церковь в стиле барокко (1717 г.). В основе церковной 
росписи – тема служения ангелов в событии спасения, поэтому в народе 
эту церковь еще называют Церковью Ангела Хранителя. Поскольку Би-
блия полна рассказов об ангелах, их образы были включены в програм-
му росписи церкви. В 1717 году художник из Вормса Иоганн Михаэль 
Рознер (умер в 1726 году) создал над органом полотно, изображающее 
известную библейскую сцену: Авраам встречает трех ангелов. В роще 
Мамре, роще дубов или терпентинов, в полуденный зной Авраам сидит 
перед своим шатром, когда внезапно перед его взором появляются трое 
мужей. Авраам привечает мужей, которые являются, очевидно, ангела-
ми. По ходу повествования выясняется, что в лице троих мужей Авраам 

привечает Самого Бога. Бог обещает Аврааму сына, хотя Сарра, жена Авраама, уже не способна рожать детей. На сообщение о том, 
что она станет матерью в преклонном возрасте, Сарра реагирует типичным образом. ЧТО СДЕЛАЛА САРРА В ОТВЕТ НА 
ВОЗВЕЩЕНИЕ БОГА?
 (Ответ см. на стр. 2)

1. К какому народу принадлежал Голиаф?
А)  к римлянам
Б)  к грекам
В)  к ассирийцам
Г)  к филистимлянам

2. Кто дал название месту на восточном берегу Пенуэля?
А)  Иаков
Б)  Авраам
В)  Моисей
Г)  Иосиф

3. Где находится колодец, упомянутый в Евангелии 
     от Иоанна, глава 4?
А)  в Идумее
Б)  в  Галилее
В)  в Самарии
Г)  в Иудее

4. Кто написал текст песни «Засовы прочь с дверей, с ворот»     
     (№ 1 в русскоязычном песеннике)?
А)  Генрих Кость
Б)  Георг Вайсель
В)  Фриц Эндерлин
Г)  Карл Герок

5. Кто написал мелодию для песни «Проснитесь, чада 
     Божьи» (№ 7 в русскоязычном песеннике)?
А)  Давид Вольдер
Б)  Адам Кригер
В)  Иоахим Неандер
Г)  Эмануэль Голе

6. Какой пророк передает песнь о винограднике?
А)  Осия
Б)  Исаия
В)  Иеремия
Г)  Захария

7. Как звали мать Соломона?
А)  Вирсавия
Б)  Сепфора
В)  Элишева
Г)  Офра

8. В каком университете Лютер преподавал на протяжении 
     всей своей жизни?
А)  в Эрфурте
Б)  в Виттенберге
В)  в Веймаре
Г)  в Кобурге

9. Кто стал преемником Моисея?
А)  Аарон
Б)  Иисус
В)  Урия
Г)  Гедеон

10. В какое воскресенье начинается церковный год?
А)  в День благодарения
Б)  в Сочельник
В)  в День всех святых
Г)  в первое воскресенье Адвента
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